
USHUAIA

PÁG.  4

MOVIMIENTOS EN EL PJ

El vicepresidente de la Cámara de Comercio respondió a críticas 
de funcionarios, turistas y vecinos respecto del horario de atención 
de los locales comerciales del centro de la ciudad.

PARA HARRINGTON, 
PRIMERO TOLHUIN, 
DESPUÉS LA POLÍTICA 
PARTIDARIA

ARGENTINA SIGUE 
SOÑANDO EN EL 
MUNDIAL INDOOR

El siniestro se produjo durante la madrugada del martes en la Margen Sur, cuando un 
joven de 18 años agredió al conductor del móvil policial. El patrullero chocó 
contra tres rodados estacionados.

EL MUNICIPIO INICIÓ LOS CONTROLES 
DEL CIRCUITO DE SALUD ESCOLAR 2025

UN PATRULLERO CHOCÓ CONTRA AUTOS 
ESTACIONADOS TRAS INCIDENTE CON UN DETENIDO
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El secretario de Hábitat y Ordenamiento Territorial de la Municipalidad 
pasó revista a las distintas líneas de acción en su repartición, 
particularmente los recurrentes ocupaciones ilegales. PÁG. 5

HOCKEY

El intendente analizó la situación 
interna del Justicialismo fueguino. 
Se manifestó más proclive a 
ocuparse y responder a la propia 
comunidad y sus necesidades, 
por encima de cualquier disputa 
partidaria.

COMERCIANTES SE DEFIENDEN DE LAS 
CRÍTICAS POR EL HORARIO DE ATENCIÓN

PÁG. 8

FERREYRA SEÑALÓ LAS 
OCUPACIONES ILEGALES COMO 
PRINCIPAL PREOCUPACIÓN

Con una gran actuación de los 
fueguinos Juan Eleicegui y Gastón 
Rodriguez -autor de un doblete-, 
la Selección Argentina de Hockey 
Indoor derrotó 5-2 a Malasia y 
recuperó la sonrisa. 

Familias se acercaron a la primera jornada del Circuito de Salud Escolar, para realizar el 
certificado bucodental, los controles médicos y el calendario nacional
 de vacunación antes del inicio del ciclo escolar.
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COMERCIANTES SE DEFIENDEN DE LAS CRÍTICAS 
POR EL HORARIO DE ATENCIÓN

El debate sobre los horarios de 
atención comercial en Ushuaia se 
reavivó con la llegada de la tempora-
da de cruceros, un período en el que 
miles de turistas recorren la ciudad y, 
en muchos casos, encuentran locales 
cerrados en el centro. Ante las críticas 
de funcionarios, visitantes y vecinos, 
el vicepresidente de la Cámara de Co-
mercio de Ushuaia, Daniel González, 
salió al cruce de los cuestionamientos 
y defendió la postura del sector, ar-
gumentando que la actividad se rige 
fundamentalmente por la rentabili-
dad.

“Hubo una crítica de parte de los 
funcionarios relacionados al turismo 
y un poco en respuesta a eso se toma-
ron algunos datos de los comercios 
que estaban abiertos y los servicios 
hacia el turismo en la principal calle 
de la ciudad, que es la que recorren los 
turistas mayormente, y había un 82% 
de comercios abiertos relacionados 
a la actividad turística. Mayormente 
gastronómicos, algunas agencias que 
dan servicio de excursiones, transpor-

El vicepresidente de la Cámara de Comercio respondió a críticas de funcionarios, turistas y vecinos respecto del horario de atención 
de los locales comerciales del centro de la ciudad, y explicó que el sector se mueve básicamente en relación con la rentabilidad.

TURISMO EN USHUAIA

con la apertura, los horarios de aper-
tura y la carga horaria. Esto también 
está relacionado a los recursos huma-
nos, a las legislaciones sindicales, etc. 
Por lo cual un negocio tiene que ser 
viable en cuanto a rentabilidad para 
tenerlo abierto una cantidad horaria 
más amplia”, señaló González.

Asimismo, subrayó que el pedi-
do de funcionarios en relación con 
la queja de turistas por locales cerra-
dos en horas de la mañana no siem-
pre resulta viable. “El vecino plantea 
que haya horarios más amplios. En el 
caso de algunos funcionarios, nos han 
planteado que el turista se queja por-
que hay lugares a primera hora de la 
mañana que no están abiertos. Pero la 
actividad comercial no puede estar re-
lacionada a que llegó un crucero a las 
6 de la mañana y tener que abrir, sino 
que está relacionada a la viabilidad 
económica en ese horario. Todo está 
relacionado a la rentabilidad, si no, no 
hay forma de cumplir con ese tipo de 
servicios”, explicó.

En esa línea, destacó que el cri-
terio comercial es el que define la 
apertura de los locales y no una im-
posición externa: “Vos pones un co-
mercio para ganar, no para perder y 
si realmente justifica ese comercio 

abierto a tal hora, el primero que va 
a tomar la decisión de abrirlo es el 
comerciante o el empresario, siendo 
que puede ser un beneficio para su 
empresa”, remarcó.

Dentro del sector comercial, la 
gastronomía es una excepción, ya 
que su propia naturaleza implica una 
mayor demanda en horarios exten-
didos. “En la parte gastronómica in-
dudablemente el servicio es deman-
dado y cumple con el objetivo de los 
comercios. Por eso la oferta gastro-
nómica sí tiene un horario más am-
plio y sí la mayor cantidad de nego-
cios están abiertos en días inhábiles”, 
indicó el vicepresidente de la Cámara 
de Comercio.

Por otra parte, advirtió que la tem-
porada actual no está resultando tan 
favorable como en años anteriores en 
términos de afluencia turística. “Con 
respecto a enero del año pasado esta-
mos en un 30% por debajo de la can-
tidad de gente. No podemos hablar de 
facturación porque por cuestiones de 
inflación es un dato más difícil, pero 
en cantidad de turismo, podemos ha-
blar hasta de un 30% en negocios re-
lacionados a la hotelería, lo gastronó-
mico, souvenirs, etcétera”, puntualizó 
finalmente Daniel González.

te y lógicamente otros comercios que 
no están tan relacionados al turismo 
que estaban cerrados”, sostuvo Gon-
zález, en FM Master’s.

En este sentido, el dirigente re-
marcó que la decisión de abrir o no 
un comercio no está determinada 
por la demanda turística en sí mis-
ma, sino por la viabilidad económica. 
“Lo importante de todo esto no es el 
turista, sino brindar un mejor servi-
cio y la verdad que brindar un mejor 
servicio depende de la demanda y la 
viabilidad del comercio. El asociado, 
la persona que pone un comercio, lo 
pone para que le sea rentable, porque 
como no son instituciones o entida-
des subsidiadas, tiene que ser renta-
ble”, explicó.

El reclamo recurrente sobre la ne-
cesidad de ampliar los horarios de 
atención, tanto de parte de los turis-
tas como de los vecinos, encuentra su 
límite en los costos que implica para 
los comerciantes mantener sus puer-
tas abiertas durante más horas. “La 
relación ventas tiene mucho que ver 
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ACTUALIDAD

Se llevará a cabo tanto en instituciones públicas como privadas. La medida fue impulsada por el Ministerio de Educación porteño.

NUEVA SECUNDARIA EN CABA: CUÁLES SON LOS 33 
COLEGIOS QUE REALIZARÁN LA PRUEBA PILOTO

Los alumnos de 33 colegios de la 
Ciudad de Buenos Aires llevarán ade-
lante la prueba piloto del nuevo plan 
de secundaria propuesto por Merce-
des Miguel, ministra de Educación 
porteña. Se trata de instituciones pú-
blicas y privadas que serán las que 
inicien este cambio metodológico a 
partir de marzo.

El plan que comenzará a regir se 
llama Secundaria Aprende y forma 
parte del plan Buenos Aires apren-
de. Habrá un esquema diferente para 
cada institución, a pesar de que el mi-
nisterio fue el encargado de determi-
nar los lineamientos generales.

No obstante, la medida define cua-
tro ejes que son la clave del plan, cuyo 
fin es la transformación de la escuela 
secundaria. Integración de los aprendi-
zajes, desarrollo de capacidades, avan-
ce continuo y autonomía estudiantil, 
son los principios fundamentales.

Algunos de éstos implican cambios 
en el régimen académico y en el re-
glamento escolar, pero ninguno pre-
tende modificaciones en el Estatuto 
del Docente ni en el diseño curricular 

de la “Nueva Escuela Secundaria”, 
aprobada en 2015.

Los principios del plan
La integración de aprendizajes 

juntarán materias troncales como 
lengua y literatura, matemática e 
idioma, con talleres como tecnología 
y educación artística, y con labora-
torios donde se nuclearán materias 
como historia, geografía y forma-

ción ética en lo que llamarán como 
Ciencias Sociales. Esto apunta a la 
existencia de más espacios interdis-
ciplinarios.

El objetivo es que los alumnos eli-
jan entre recorridos alternativos qué 
talleres y qué laboratorios quieren 
cursar, aunque esto no equivale a 
una renuncia en los que no se eligen.

También se conformarán equipos 

con profesores de dedicación com-
pleta, no contratados por horas, para 
resolver el inconveniente de aquellos 
docentes que solo imparten cátedras 
sin vínculo con las instituciones.

No obstante, la realidad de cada 
colegio dista, en algunos casos, de ser 
similar: algunas escuelas ya tenían 
buena parte de su “planta orgánico 
funcional” (POF) constituida por pro-
fesores de tiempo completo, mientras 
que otras encontraron su principal 
desafío en la formación de equipos 
más estables.

Otro de los cambios se vincula al 
fin de la repitencia anualizada y de las 
materias previas, el llamado “avance 
continuo”. Allí el nuevo régimen aca-
démico establece, entre otras cuestio-
nes, que “en los casos en los que un 
estudiante esté desfasado por un nivel 
o más respecto de su cohorte en algún 
espacio curricular, el equipo docente 
deberá implementar dispositivos, es-
trategias y alternativas que permitan 
al estudiante recuperar el ritmo y con-
tinuar su aprendizaje con el resto de 
sus compañeros”.
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HOCKEY

ARGENTINA SIGUE SOÑANDO 
EN EL MUNDIAL INDOOR

Después de la tormenta siempre 
sale el sol. Argentina viajó con mucha 
ilusión a Croacia para la Copa del Mun-
do de Hockey Indoor buscando mejo-
rar la actuación de Sudáfrica 2023, pero 
el estreno no fue el mejor ante Irán. De-
rrota de los conducidos por Massimo 
Lanzano que no pudieron revalidar el 
triunfazo obtenido hace dos años, pero 
afortunadamente el objetivo se endere-
zó firme en busca del sueño albiceleste. 

El sueño de vida para todo este 
plantel que vio crecer la disciplina sin 
apoyo alguno hasta llegar a lo más alto, 
ser bicampeones de América y jugar 
por segunda vez un Mundial.

Malasia era el obstáculo, necesita-
dos de un triunfo para aspirar a pasar 
de ronda como segundo del grupo -en 
la lógica indica que será Irán- o bien 
meterse entre los ocho mejores como 
uno de los terceros, similar a lo que 
pasó en Sudáfrica.

El primer cuarto comenzó incómo-
do para los albicelestes, no pudieron 
traslucir en el marcador lo conseguido 
desde el juego manejando los hilos en 
el inicio del partido. El pibe de Tolhuin, 

CROACIA.- Con una gran actuación de los fueguinos Juan Eleicegui y Gastón Rodriguez -autor de un doblete-, la Selección 
Argentina de Hockey Indoor derrotó 5-2 a Malasia y recuperó la sonrisa. Define ante Alemania (17:00 ARG por Disney + Premium) 
su pase a Cuartos de Final.

Gastón Rodriguez, la está rompiendo. 
Venía de marcar ante Irán y volvió a 
ser el arma de la Argentina, con dos ti-
ros directos que sacó el arquero mala-
yo. Sin embargo, Alan Frias se agigantó 

cuando Malasia tuvo una clarísima a 
la salida del corto.

Ya en el segundo parcial, Shahmie 
Suhaimi (12’) aprovechó un regalo en 
la salida de los argentinos y puso el 1-0 
en el electrónico, llenando de dudas a 
un equipo nacional que parecía enfo-
cado.

A contraposición del debut con 
Irán donde se desperdiciaron mu-
chos cortos, en la primera por esta vía, 
Gastón Rodriguez recibió de Eleicegui 
para poner tablas en el marcador y, 

casi de automático, el capitán fueguino 
del Ushuaia Rugby Club frotó la lámpa-
ra y tiró una asistencia clave de espal-
das para Facu Navarro quien a los 19’ 
selló el 2-1 en el score.

El tercer cuarto tuvo acciones dividi-
das hasta que, otra vez de córner corto, 
el fueguino Gastón Rodríguez (26’) de-
finió para el 3-1 que daba tranquilidad 
en momentos donde el arquero asiático 
era figura.

Ya cerca del cierre del juego, con Ar-
gentina manejando los tiempos y Mala-
sia sintiéndose apremiada por la obli-
gación de conseguir un resultado que 
le permita continuar en carrera, los de 
amarillo apelaron al arquero-jugador y 
su capitán Najmi Jazlan (39’) estampó 
el 2-3.

Pero Los Leones no se quedaron con 
eso y fueron por más. Primero Freddy 
Sosa (39’) de córner -con el rival sin ar-
quero- y luego Agustín Ceballos (40’) 
de penal -esta vez con arquero- le pu-
sieron cifras definitivas a un triunfo im-
portantísimo.

Ahora, Los Leones conducidos por 
Massimo Lanzano volverán a jugar el 
miércoles 5 de febrero, desde las 17 ho-
ras, ante Alemania por un lugar en la 
siguiente ronda a través de Disney Plus 
Premium. Argentina debe sumar pun-
tos, o bien, caer por la menor diferen-
cia posible, para seguir avanzando en la 
Copa del Mundo. Los teutones llegan ya 
clasificados.
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USHUAIA

El secretario de Hábitat y Ordenamiento Territorial de la Municipalidad pasó revista a las distintas líneas de acción en su repartición, 
particularmente los recurrentes intrusamientos u ocupaciones ilegales en determinadas zonas de la ciudad.

FERREYRA SEÑALÓ LAS OCUPACIONES 
ILEGALES COMO PRINCIPAL PREOCUPACIÓN

El secretario de Hábitat y Ordena-
miento Territorial de la Municipalidad 
de Ushuaia, David Ferreyra, retomó 
sus funciones y puso en foco las pro-
blemáticas vinculadas a la ocupación 
ilegal de tierras en distintos sectores 
de la ciudad. El funcionario detalló, 
por FM Master’s, las acciones que se 
llevan adelante desde su área para 
abordar esta situación, en un trabajo 
coordinado con la policía y otras en-
tidades.

“Estamos retomando algunas cues-
tiones y ordenando la estrategia de 
los próximos tiempos. Yo siempre me 
pongo cortos y medios plazos, orde-
nando las estrategias de las acciones 
de la Secretaría que vamos a llevar en 
este primer trimestre del año y viendo 
cómo avanzamos en los distintos ejes 
que venimos trabajando hace más de 
dos años y medio”, señaló Ferreyra.

En relación con los intrusamientos 
recientes, el funcionario indicó que 
las intervenciones han sido constan-
tes y mencionó un caso en particu-
lar que tuvo lugar en el Bosque del 
Faldeo. “Estamos atendiéndolos, de 
hecho, ayer tuvimos una nueva situa-
ción. Ya habíamos tenido un par de 
situaciones con una familia que había 
ocupado un sector lindante al Bos-
que del Faldeo. Estuvimos trabajando 
en esa situación, la familia terminó 
desarmando por sus propios medios, 
pero a los dos o tres días tuvimos una 
situación por la noche, también en el 
mismo sector, que la atendimos esa 
misma noche y ayer, en un proceso de 
desarme que estamos llevando a cabo 
y charlando con las familias”.

El secretario enfatizó la importan-
cia de mantener el equilibrio entre la 
aplicación de la normativa y la aten-
ción del componente social que sub-
yace a estas situaciones. “Más allá de 
que debemos intervenir con los dis-
tintos desarmes en los sectores que 
obviamente están establecidos que se 
deben preservar, hay un rebote y un 
resorte social que no dejamos de aten-
der”, indicó. En este sentido, destacó 
que la semana pasada se abordó una 
ocupación en la Reserva Natural del 
barrio Ecológico, la cual fue resuelta 
en conjunto con otras intervenciones 
ocurridas durante el fin de semana.

Ferreyra también subrayó que las 
ocupaciones ilegales han tenido una 
concentración particular en ciertas 
zonas, como Dos Banderas y el Valle 
de Andorra: “Evidentemente hay una 
situación en ese sector. Las últimas si-
tuaciones que hemos tenido han sido 
en ese sector, pero también hemos 
atendido en enero situaciones en el 
Dos Banderas y un par en el sector del 
Valle de Andorra que hemos desacti-
vado”.

En cuanto a la estrategia de inter-
vención, explicó que el equipo territo-
rial trabaja diariamente en diferentes 
acciones, que van desde la prevención 

hasta el desarme de estructuras irre-
gulares. “En el proceso diario del 
equipo territorial se van realizando 
distintas situaciones de interven-
ción, algunas de desarme, otras de 
prevención, permanentemente en 
estos sectores establecidos como 

el sector del Dos Banderas, algunos 
sectores en Andorra y más que nada 
en la Reserva” detalló.

Sobre la situación en la Reserva 
Natural, Ferreyra sostuvo que se está 
planificando una intervención más 
estructural. En sus palabras, “en la 

Reserva tenemos un trabajo estratégi-
co que vamos a llevar adelante porque 
hay que sanearla. Hay algunas ocu-
paciones en los últimos meses, pero 
la idea es hacer un proceso de inter-
vención estratégico para que sea óp-
timo el resultado. Un desarme con un 
número importante de ocupaciones 
ilegales no es sencillo, por ahí puede 
tornarse conflictivo”.

El secretario también destacó la 
colaboración con la policía provincial 
y la empresa de transporte UISE para 
llevar adelante estas intervenciones: 
“Venimos trabajando con la policía 
provincial, con los comisarios de la 
primera y de la quinta, en distintas 
acciones que vamos a llevar a cabo 
durante este mes y el mes que viene, 
para empezar a ordenar algunas si-
tuaciones en ese marco”. En esta lí-
nea, valoró el trabajo conjunto con las 
fuerzas de seguridad. “Estamos traba-
jando con estrategias con el equipo 
territorial, con personal de UISE que 
también nos da una mano muy gran-
de cada vez que hay alguna interven-
ción en el territorio, y también viendo 
las distintas situaciones y las mira-
das que tiene la policía, que es quien 
debe garantizar el orden público en 
un desarme o intervención territorial” 
concluyó al respecto.

Las ocupaciones ilegales conti-
núan siendo un desafío para la ges-
tión municipal, que busca compati-
bilizar la protección del territorio con 
la compleja realidad social de quienes 
recurren a estas prácticas.
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MOVIMIENTOS EN EL PJ

PARA HARRINGTON, PRIMERO TOLHUIN, 
DESPUÉS LA INTERNA PARTIDARIA

El intendente de Tolhuin, Daniel 
Harrington, se refirió a la situación 
interna del Partido Justicialista de Tie-
rra del Fuego y dejó en claro que su 
prioridad es la gestión municipal y la 
comunidad local, por sobre cualquier 
disputa partidaria. En un contexto de 
tensiones dentro del espacio, el jefe 
comunal expresó su postura respecto 
a los llamados a la unidad y a la for-
ma en que se está llevando adelante el 
diálogo dentro del partido.

“A mí me parece que la unidad, 
la lealtad y todas las cuestiones que 
tienen un valor intrínseco dentro de 
la política, tienen que ver con la co-
munidad. Yo me quiero juntar políti-
camente con gente que trabaje para 
llevar soluciones a la comunidad, no 
simplemente con expresiones”, sos-
tuvo por FM Master’s, enfatizando 
que su enfoque está en la gestión local 
y en dar respuestas a los vecinos.

En cuanto a la relación con la di-
putada nacional Andrea Freites, que 
pidió la unidad de todos los inten-
dentes y el gobernador, manifestó su 
desacuerdo con la forma en que se 
plantea la comunicación dentro del 
partido. “La diputada está en toda su 
libertad de expresar sus declaraciones 
políticamente. Lo que me preocupa 
es que se plantee como que hay un 
diálogo fluido de ida y vuelta, cuando 
me parece que estoy más en una lista 
de difusión de sus actividades que de 
diálogo propiamente dicho”.

Harrington consideró que Frei-

El intendente analizó la situación interna del Justicialismo fueguino. Se manifestó más proclive a ocuparse y responder a la 
propia comunidad y sus necesidades, por encima de cualquier disputa partidaria o posicionamiento que se exija al respecto.

tes ha tomado una postura alineada 
con el sector político que restringió 
el diálogo con su espacio y criticó la 
falta de instancias de discusión ge-
nuina. “Cuando se quiere acordar o 

hablar políticamente, uno levanta el 
teléfono, se acerca, se reúne, charla y 
se plantean las diferencias o las simi-
litudes. No le hace bien a nadie expo-
ner estas cosas al público, porque no 
construyen”, remarcó.

Para el intendente de Tolhuin, la 
unidad partidaria no puede ser una 
imposición ni un ejercicio vacío. 
“Plantear unidad por la unidad misma 
o en contra de… no me parece”, afir-
mó, y agregó que en el contexto actual 
“más que buscar unidad, lo único que 
se busca es exponer políticamente a 
unos y a otros y no una construcción 
de diálogo sincero y real”.

En ese sentido, recordó que durante 
su gestión ha enfrentado trabas dentro 
del partido y cuestionó la coherencia 
de ciertos sectores que ahora buscan 
un acercamiento. “Leí las declaracio-
nes de la diputada y parece que se ol-
vidó de que este intendente, cuando 
quiso sumar inclusive hasta afiliados, 
se le negó la posibilidad de afiliación. 
Y vienen a plantear unidad, es un poco 
contradictorio. Por un lado, digo que 
quiero unidad y por el otro lado de-
muestro que, si no te subyugás a lo que 
ellos pretenden, sos enemigo”, señaló.

Harrington también destacó que 
existen actitudes dentro del partido 
que dificultan cualquier intento de 
diálogo. “Hay actitudes que son insal-
vables y si uno no reconoce esos erro-
res y por lo menos se disculpa, no creo 
que haya posibilidad de hablar sobre 
otras cosas”. En este sentido, respon-
sabilizó a la conducción partidaria 

por el distanciamiento actual. “Quie-
nes han tomado la decisión de que 
hoy estemos alejados del partido son 
los que conducen el partido. Enton-
ces, no creo que haya posibilidad de 
un diálogo de estas características” 
disparó.

Sobre su rol dentro del justicialis-
mo, Harrington subrayó que nunca 
buscó imponer candidatos y que su 
intención ha sido siempre construir 
consensos: “Yo no busco imponer 
candidatos. Yo he tratado de ir cons-
truyendo consensos. Algunos los 
aceptan, otros no. Y uno es respetuo-
so de eso cuando hay diálogo y cuan-
do hay respeto. Ahora, cuando no lo 
hay, la verdad que sí me veo fuera de 
un esquema como se está planteando 
hoy. Y no es que Harrington no haya 
tenido voluntad de diálogo”.

Por último, el intendente Daniel 
Harrington reafirmó su compromi-
so con la gestión municipal y con la 
búsqueda de soluciones concretas 
para Tolhuin. “Nosotros seguimos 
trabajando, invirtiendo en la ciudad, 
estando cerca de nuestros vecinos, a 
veces podemos dar todas las respues-
tas, a veces quizás no. Quizás uno 
busca aliados, gente con quien tiene 
afinidad política, porque piensa que 
en el trabajo conjunto se pueden en-
contrar soluciones. Hasta ahora esa 
situación no se ha dado y en función 
a las posturas, a las declaraciones y 
demás, creo que no se va a dar. Ojalá 
me equivoque, pero creo que no se va 
a dar”.
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El secretario de Obras Públicas de la Municipalidad actualizó la información respecto de las obras que avanzan en la localidad, 
principalmente relacionadas con asfalto, pavimento, bacheo, cordón cuneta, gas y cloacas, en distintos sectores.

BUEN RITMO DE LA OBRA PÚBLICA EN TOLHUIN

El Municipio de Tolhuin avanza 
con buen ritmo en su plan de obra 
pública, destacando la ejecución de 
múltiples proyectos financiados ínte-
gramente con fondos municipales. El 
secretario de Obras Públicas de la ciu-
dad, arquitecto Hugo Gómez, brindó 
detalles en FM Master’s sobre el desa-
rrollo de estas iniciativas, que abarcan 
asfalto, pavimento, bacheo, cordón 
cuneta, gas y cloacas en diversos sec-
tores de la localidad.

“Por suerte tenemos una tempo-
rada bastante activa de varios planes 
que estamos realizando. Todos con 
fondos municipales por suerte, algo 
que siempre vamos remarcando para 
poner en conocimiento a los vecinos 
de cómo estamos ejecutando todas 
las obras en la actualidad”, explicó 
Gómez. 

En total, se están llevando adelan-
te entre 20 y 24 obras, desde proyec-
tos menores como la construcción de 
veredas hasta trabajos de infraestruc-
tura más complejos relacionados con 
los servicios básicos.

En cuanto a la planificación, el 
funcionario explicó que se han dise-
ñado tres planes específicos de tra-
bajo: uno centrado en asfaltado, pavi-
mento y rebacheo; otro destinado a la 
construcción de veredas; y un tercero 
enfocado en la ejecución de cordón 
cuneta. “Toda la planificación, si bien 
ahora se ve de distintos sectores, so-
bre todo en el centro, tiene también 
un correlato con la planificación en 
nivel de gestión que realizamos. No 
solamente hacemos la planificación 
de la obra pública, sino que se planifi-
ca la cuestión económica, que nos dé 
la viabilidad de la obra, que se pueda 
empezar y terminar, básicamente”, 
señaló.

Además de la importancia del de-
sarrollo urbano, Gómez destacó el 
impacto que estos trabajos tienen en 
la comunidad y en el turismo local. 
“Estas obras tienen un correlato con 
los sectores turísticos que queremos 
potenciar, que queremos consoli-
dar”, indicó, al tiempo que subrayó 
la relevancia social de los proyectos. 
“Desde la óptica social, queremos 
que la gente no tenga problemáti-
cas, por ejemplo, en el invierno con 
el tema de las veredas, con el asfal-

to, para que no se embarren, que los 
chicos puedan llegar mejor al colegio 
y también dar mayor transitabilidad” 
añadió.

Respecto a los plazos, el secretario 
de Obras Públicas anticipó que para 
mayo se espera tener concluidas to-
das las obras actualmente en ejecu-
ción, además de evaluar la viabilidad 
de nuevas iniciativas: “La idea sería 
para mayo tener concluidas todas las 
obras y un par de obras más que esta-
mos evaluando desde el aspecto eco-
nómico, a ver si le podemos dar curso 
en estos días”.

Uno de los aspectos más destaca-
dos del proceso ha sido la generación 
de empleo. Gómez precisó que en un 
reciente recorrido se contabilizaron 
cerca de 200 personas trabajando en 
las distintas obras en marcha: “No es 
solamente obra pública, sino gene-
ración de trabajo, resolución de un 
montón de otras situaciones a nivel 
social, a nivel turístico hay muchísi-
mo movimiento, la realidad es que 
va a seguir habiendo bastante movi-
miento”, afirmó.

Finalmente, resaltó el esfuerzo que 
implica llevar adelante estos proyec-
tos con recursos propios y el impacto 
positivo que han tenido en la comu-
nidad. “Hacerlo con fondos propios 
lleva muchísimo esfuerzo y el creci-
miento que hubo en esta temporada 
en Tolhuin creo que es el más grande 
que hubo prácticamente en 50 años, 
con lo cual a nivel gestión, y también 
es algo que hemos trasladado a los 
vecinos, hay muchísima alegría con 
respecto a los avances que se han rea-
lizado”, concluyó Hugo Gómez.

OPTIMISMO EN EL MUNICIPIO

EN TOTAL, SE ESTÁN 
LLEVANDO ADELANTE 
ENTRE 20 Y 24 OBRAS, 

DESDE PROYECTOS 
MENORES COMO LA 
CONSTRUCCIÓN DE 

VEREDAS HASTA TRABAJOS 
DE INFRAESTRUCTURA MÁS 
COMPLEJOS RELACIONADOS 

CON LOS SERVICIOS 
BÁSICOS.
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SECTOR EN RECUPERACIÓN

UN PATRULLERO CHOCÓ CONTRA AUTOS 
ESTACIONADOS TRAS INCIDENTE CON UN DETENIDO

Un patrullero de la comisaría Cuarta 
de la Policía Provincial protagonizó un 
accidente en la madrugada de ayer en la 
zona de la Margen Sur de Río Grande, tras 
un altercado dentro del vehículo con un 
detenido contravencional que agredió a 
uno de los efectivos. Como resultado, el 
conductor del móvil sufrió lesiones y el 
vehículo quedó fuera de servicio.

El hecho ocurrió alrededor de las 3, 
cuando el patrullero, un Toyota Etios 
identificado como el móvil 581, trasla-
daba a Juan Martín Duarte, de 18 años, 
quien había sido detenido momentos 
antes por encontrarse exaltado en la vía 
pública. 

Durante el traslado al hospital para 
su revisión, el joven intentó nueva-
mente atacar a los efectivos, propi-
nando una patada en el brazo al cabo 
Hernán Agüero, quien conducía el ve-
hículo por la calle Uani al 300.

La agresión provocó que Agüero 
perdiera el control del patrullero, que 
terminó impactando contra tres autos 
estacionados en el sector. Los rodados 
afectados fueron un Volkswagen Gol, un 
Peugeot 308 y un Renault 12 que había 
sido adquirido recientemente por una 

El siniestro se produjo durante la madrugada del martes en la Margen Sur, cuando un joven de 18 años agredió al conductor del 
móvil policial. El patrullero chocó contra tres rodados estacionados.

familia residente en la zona. El impacto 
generó daños materiales considerables 
en los vehículos involucrados.

Como consecuencia del choque, 
el cabo Agüero sufrió diversos trau-
matismos y debió ser trasladado en 

EL MUNICIPIO INICIÓ LOS 
CONTROLES DEL CIRCUITO 
DE SALUD ESCOLAR 2025

Familias de Río Grande se acerca-
ron a la primera jornada del Circuito 
de Salud Escolar. Esta propuesta del 
Municipio tiene como fin que los ni-
ños, niñas y adolescentes sin obra 
social obtengan en el mismo acto: el 
certificado bucodental, los controles 
médicos y el calendario nacional de 
vacunación antes del inicio del ciclo 
escolar.

El Municipio de Río Grande ini-
ció el Circuito de Salud Escolar en 
los cuatro Centros Municipales de 
Salud (CMS) de nuestra ciudad. Este 
dispositivo se realizará los martes y 
jueves de febrero, con turno previo, 
el cual tiene como objetivo que los 
niños, niñas y adolescentes accedan 
a los controles de salud necesarios 

para el inicio del año escolar.
Durante los controles, los pacien-

tes son evaluados en aspectos como: 
antropometría, agudeza visual, in-
munizaciones, odontología y pedia-
tría. Tras ello, las familias pueden 
obtener el certificado bucodental, el 
apto físico y completar el calendario 
de vacunación nacional en una sola 
visita al centro de salud.

Más de 600 niños, niñas y adoles-
centes sin obra social serán atendi-
dos a través de los Circuitos de Salud 
Escolar en los Centros Municipales. 
Esta cifra no solo refleja la deman-
da de este servicio en la comunidad, 
sino también la preferencia de las 
familias por el sistema municipal de 
salud en el contexto actual.

RÍO GRANDE

ambulancia al hospital, donde quedó 
internado en observación. En tanto, 
el patrullero quedó fuera de servicio 
debido a los daños sufridos en la co-
lisión.

Las autoridades policiales trabajan 
en la reconstrucción del hecho y eva-

lúan las circunstancias que llevaron al 
siniestro, mientras se espera un infor-
me sobre el estado de salud del efecti-
vo herido. En paralelo, se determinará 
la situación procesal de Juan Martín 
Duarte, cuyo accionar desencadenó el 
accidente.
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LICITACIÓN PÚBLICA Nº 01/25 

Obra “INICIATIVA PRIVADA – PAVIMENTACION BARRIO KAREKEN”.

 PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS MIL NOVECIENTOS TREINTA 
Y UN MILLONES OCHENTA Y UN MIL OCHOCIENTOS VEINTIDOS 
CON 39/100 ($ 1.931.081.822,39).

VALOR DEL PLIEGO: PESOS CIEN MIL CON 00/100 
($100.000,00).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE 
ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS 
BRIDGES N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 
HS. DEL DÍA 20 DE FEBRERO DEL AÑO 2025, EN MESA DE 
ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN 
CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS 
BRIDGES N°327 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 20 DE FEBRERO DEL 
AÑO 2025, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.
licitaciones@gmail.com

EVALUACIÓN DEL INFUETUR

El presidente del Infuetur refirió los resultados de la presencia de Tierra del Fuego en España en ocasión de la nueva edición de la 
Feria Internacional de Turismo, el encuentro más importante del mundo para el sector.

BALANCE POSITIVO DE LA PRESENCIA 
FUEGUINA EN LA FITUR DE MADRID

El presidente del Instituto Fueguino 
de Turismo (Infuetur), Dante Quercia-
li, realizó un balance positivo sobre la 
participación de Tierra del Fuego en la 
Feria Internacional de Turismo (Fitur) 
en Madrid, un evento de relevancia 
mundial para el sector. Según destacó 
en FM Master’s, la presencia fueguina 
en este espacio forma parte de una es-
trategia de posicionamiento y conso-
lidación de relaciones con operadores 
mayoristas y medios especializados.

“Es una participación que se hace 
todos los años. Hace mucho tiempo 
que el Infuetur representa a Tierra del 
Fuego y el fin del mundo en esta feria”, 
sostuvo Querciali, subrayando la im-
portancia del mercado español y del 
europeo en general para el turismo 
fueguino. La Fitur congrega a más de 
155.000 profesionales y recibe la visita 
de aproximadamente 250.000 perso-
nas, lo que la convierte en una opor-
tunidad clave para la promoción del 
destino.

El evento se divide en dos instan-
cias: tres días destinados a la interac-
ción con profesionales del sector y dos 
días abiertos al público. Dentro del 
stand de Argentina, Tierra del Fuego 
ocupó un lugar destacado, captando el 
interés de numerosos visitantes. “No-
sotros seguimos enfocados en el po-
sicionamiento, en consolidar las rela-
ciones con los operadores mayoristas, 
en tener vínculo y contacto con prensa 

especializada que nos dé la difusión y 
nos muestre en el mercado. Hay que 
tener en cuenta que en estas ferias el 
mundo entero va a participar y va a po-
sicionarse”, explicó Querciali.

El funcionario destacó la necesidad 
de diferenciar a Tierra del Fuego en el 
contexto actual, en el que Argentina 
presenta costos elevados para el tu-
rismo extranjero. “Hay que cambiar la 
dinámica y no mostrarse desde lo com-
petitivo, de lo económico, sino desde la 
calidad de los servicios, del lugar que te-
nemos, de la prestación de servicios, de 
la calidad de hotelería, de los atractivos 
gastronómicos, del lugar de naturaleza, 
enfocándonos en captar ese público 
para que nos sigan eligiendo”, expresó.

En cuanto al flujo turístico, recono-
ció que ha habido una merma tanto 
en el turismo internacional como en 
el nacional, aunque destacó que Tierra 
del Fuego ha resistido mejor la caída 
en comparación con otros destinos 
del país. “En el caso de Tierra del Fue-
go en particular, está por encima de 
la media, ya que la merma no ha sido 
tan elevada y hay destinos con más de 
un 30% o un 40% de caída en el flujo 
de turismo. Los números que nosotros 
tenemos, por ahora parciales, indican 
entre un 10% y un 15% menores al flu-
jo del año pasado, lo cual nos permite 
tener una buena actividad y que, a pe-
sar de todo, hay un gran movimiento. 
En el caso particular de la actividad de 

cruceros se mantiene con mucha acti-
vidad vigente y sin ningún tipo de re-
tracción”, afirmó.

En el marco de la Fitur, el Infuetur 
mantuvo reuniones con el secretario 
Nacional Daniel Scioli y otros actores 
estratégicos, especialmente en lo refe-
rido a la actividad de cruceros. “Estuvi-
mos trabajando en conjunto con Daniel 
Scioli, tuvimos reuniones en las cuales 
participamos en conjunto, hablamos, 
nos vinculamos por el tema de la activi-
dad de cruceros”, señaló Querciali.

De cara al futuro, adelantó que en 
abril Argentina tendrá por primera vez 
un stand propio en la feria Seatrade, es-
pecializada en cruceros, lo que reforza-
rá la visibilidad del país y de Tierra del 
Fuego. “Lo próximo que se viene es en 
abril, va a ser la primera vez que la Se-
cretaría de Turismo de Nación va a tener 
un stand propio de Argentina en Seatra-
de, lo que nos va a dar mucha más visi-
bilidad y que el esfuerzo de posiciona-
miento del destino Argentina y del fin 
del mundo sea más fuerte”, indicó.

Asimismo, destacó el trabajo con-
junto con otros destinos turísticos del 
país. “Trabajamos en conjunto con 
Buenos Aires, Puerto Madryn y Us-
huaia. Me acompañó Miguel Ramírez, 

como vicepresidente de Puertos en 
estas reuniones que tuvimos, y segui-
mos consolidando el destino”, explicó. 
Además, anticipó la posibilidad de una 
próxima misión comercial en Estados 
Unidos junto con otras provincias pa-
tagónicas: “También hablamos de la 
promoción en Estados Unidos, casi 
con seguridad, ya está para confirmar 
que vamos a ir todos los destinos de 
Patagonia en una misión comercial 
con actores privados a mostrar y a ven-
der el producto Patagonia y nosotros 
en particular fin del mundo”.

Finalmente, Dante Querciali ex-
plicó la dinámica de participación en 
la Fitur, donde cada provincia cuen-
ta con su espacio dentro del stand de 
Argentina, mientras que las empresas 
privadas pueden adquirir escritorios 
o participar a través de operadores 
mayoristas. “En el caso de Fitur, como 
stand de Argentina, se va con la repre-
sentación de las provincias y después 
los actores privados contratan escri-
torios y tienen participación directa y 
en algunos casos tercerizados por in-
termedio de DMC, operadores mayo-
ristas que venden el destino Tierra del 
Fuego y representan a cada una de las 
empresas que hay acá”.
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ALTA GAMA

FUERTE BAJA EN LOS PRECIOS DE AUTOS TRAS LA 
REDUCCIÓN DE IMPUESTOS

El mercado automotor argentino ex-
perimenta una baja significativa en los 
precios de diversos modelos luego de la 
decisión del Gobierno de reducir la car-
ga de los impuestos internos que afec-
taban a los vehículos 0 km. La medida 
generó una reestructuración de valores 
en distintas marcas, que comenzaron a 
publicar listas de precios actualizadas 
para febrero con recortes de hasta el 17% 

en algunos casos.
Una de las primeras en oficializar 

sus nuevos valores fue Nissan Argen-
tina, que anunció una disminución 
en los precios de sus modelos X-Trail 
y Leaf. “El SUV X-Trail disminuyó 
$12.459.400 (-16,6%) en su versión 2.5 
Exclusive CVT. Este vehículo pasó de 
$74.959.400 a $62.500.000. Mientras 
que la alternativa e-Power Exclusive 

El recorte en la carga impositiva impulsado por el Gobierno generó una disminución en los precios de distintos modelos de autos 
en el mercado local. Las marcas comenzaron a anunciar rebajas de hasta el 17%.

CVT bajó unos $14.289.400 (-16,02%) 
y quedó en $74.900.000”, confirmó la 
compañía. 

Además, el Nissan Leaf sufrió una 
baja del 7,3%, reduciendo su valor en 
$5.911.100 y quedando también en 
$74.900.000.

La baja en los precios de Nissan 
también generó un reacomodamiento 
en la relación entre sus modelos. An-
tes del ajuste, la versión más económi-
ca del SUV X-Trail tenía un precio un 
14% superior a la pick-up Frontier más 
cara. Ahora, el X-Trail es un 5% más 
barato que la camioneta, que no fue 
alcanzada por la reducción impositiva.

Lexus, la marca de lujo de Toyota, 
también publicó por primera vez en 
años una lista oficial de precios con 
descuentos de entre el 15% y el 17%, 
según la escala en la que tributaban 
sus modelos. “Los Lexus que tributa-
ban la primera escala de impuestos 
internos bajaron un 15%: LBX, UX, NX 
(naftero) e IS. Mientras que aquellos 
que se encontraban en la segunda es-
cala tuvieron una reducción del 17%: 
NX (híbridos), RX, GX, LX, ES y LS”, in-
dicaron fuentes de la automotriz. 

Uno de los casos más notorios es el 
del modelo LS, cuyo precio de lista se 
redujo en hasta 58.000 dólares.

El recorte en la carga fiscal también 
impactó en otras marcas como Ford, 
Toyota y la china BAIC, que anuncia-
ron rebajas en sus precios de lista. “Este 
es el reacomodamiento de precios que 
seguirá viéndose en los próximos días, 
a medida que todas las marcas den a 
conocer sus nuevos precios de febrero 

con las bajas en los modelos que ya no 
pagan el impuesto interno”, señalaron 
voceros del sector.

La medida tomada por el Gobierno 
se dio a través de dos decretos publica-
dos el viernes pasado, con el objetivo de 
eliminar la primera escala de impuestos 
internos y reducir a la mitad la alícuota 
de la segunda escala. Si bien los arance-
les para vehículos híbridos y eléctricos 
fueron reducidos al 0%, esta disposición 
aún no entró en vigencia y dependerá 
de la asignación de cupos por parte de 
las autoridades.

En paralelo, la eliminación del im-
puesto interno en determinados mo-
delos generó una nueva dinámica en el 
mercado, donde algunos autos queda-
ron con precios similares a los de mode-
los con menores prestaciones o confort. 
Esto podría derivar en cambios en las 
estrategias comerciales de las automo-
trices en los próximos meses, con posi-
bles ajustes en la oferta de versiones y 
equipamiento.

El impacto de la reducción de im-
puestos también generó otro fenómeno 
inusual: algunas marcas que antes man-
tenían en reserva sus listas de precios 
ahora decidieron hacerlas públicas, en 
un intento por brindar mayor transpa-
rencia a los consumidores y evitar sor-
presas al momento de la compra.

A medida que otras empresas con-
tinúen informando sus nuevos valores, 
se espera que la baja de precios tenga 
un impacto directo en la demanda y 
las ventas de 0 km en Argentina en los 
próximos meses.
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Mercado Libre, mediante su brazo fintech Mercado Pago, ahora acepta pagos con Pix en Argentina, facilitando a los turistas 
brasileños transacciones rápidas y sin necesidad de cambiar reales.

MERCADO PAGO ANUNCIÓ ACUERDO CON 
PIX PARA FACILITAR PAGOS DE TURISTAS 
BRASILEÑOS EN ARGENTINA

Mercado Pago confirmó que a 
partir de hoy todos los comercios 
que cobren con la terminal de co-
bro Point Smart que pertenece a la 
fintech de Mercado Libre, Mercado 
Pago, podrán ofrecer a los clien-
tes brasileños pagar con pix desde 
cualquiera billetera virtual de Bra-
sil a través de un código QR.

Por su parte Pix, desarrolla-
da por el Banco Central de Brasil, 
adoptó una posición similar para 
los brasileños y es ahora la forma 
favorita de los residentes para pa-
gar por encima del efectivo y las 
tarjetas.

“Debido a la gran cantidad de 
brasileños que visitan nuestro país, 
esta solución era muy requerida 
por los comercios que usan Mer-
cado Pago para cobrar sus ventas. 
Esta solución es beneciosa tanto 
para los comerciantes argentinos 
como para los visitantes: de forma 
fácil y segura ambos podrán ac-
ceder al medio más económico al 
momento de comprar y/o vender 
un producto o servicio”, comentó 
Agustín Viola, Director Senior de 
PyMEs & Emprendedores de Mer-
cado Pago Argentina.

En los últimos años, los brasile-
ños hicieron de Argentina uno de 
sus principales destinos de viaje, 
aprovechando un tipo de cambio 
favorable del real al peso. En di-
ciembre, el 22% de los turistas in-
ternacionales que entraron en el 
país procedían de Brasil, según el 
INDEC.

Sin embargo, las tendencias de 
los viajes han cambiado en los úl-
timos meses, ya que los argentinos, 
favorecidos por un peso más fuerte, 
se van de vacaciones a Brasil, don-
de el real se desplomó. En Argen-
tina, los comercios promocionan 
su aceptación de Mercado Pago y a 
menudo ofrecen descuentos si los 
clientes pagan con la aplicación o 
en efectivo.

Cómo se implementarán los pa-
gos con Pix

Según confirmó Mercado Pago 
a Ámbito, en esta primera etapa, 
la solución se habilitará de manera 
progresiva para los comercios que 
utilizan el terminal Point Smart. 
Este medio de cobro se suma sin 
cargos adicionales a la propuesta 
que Mercado Pago ofrece para los 
comercios con sus herramientas y 
cuenta digital gratuita.

Cambio de tendencia en los 
turistas

En la concurrida calle Florida 
de Buenos Aires, donde los turistas 
cambian sus dólares en el merca-
do informal por un tipo de cambio 

ACTUALIDAD

más favorable, algunas tiendas y 
restaurantes aceptan ahora tam-
bién el Pix para beneficiarse de la 

tendencia.
El acuerdo de Mercado Pago con 

Pix, según la empresa, pretende 

impulsar el consumo en Argentina 
y evitar que los turistas brasileños 
tengan que cambiar sus reales.
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A lo largo de enero, más de 4000 
niños formaron parte de esta pro-
puesta del Municipio de Río Grande 
para disfrutar el verano 2025. Con es-
tas políticas se continúa promovien-
do la inclusión social y el desarrollo 
integral de los riograndenses.

Todos los espacios deportivos con 
los que cuenta el Municipio, el Centro 
Deportivo Municipal, Juan Manuel 
de Rosas, Malvinas Argentinas, Car-
los Margalot, Margen Sur, Parque de 
Deportes Urbanos, los destinados a 
Deportes de Combate, la Planta Cam-
pamentil y el natatorio Eva Perón al-
bergaron durante todo enero a más 

FINALIZÓ EL PRIMER MES DE 
LAS COLONIAS DEPORTIVAS DEL 
MUNICIPIO

El Centro Cultural Alem fue el lugar 
elegido por bailarines y artistas rio-
grandenses para sumar nuevos conoci-
mientos en la 2 Edición del “Seminario 
intensivo de ritmos urbanos”. La jorna-
da sumó a más de 60 participantes y fue 
impartida por las profesoras Juli Sara-
cho, Winona Mac Gaw y Nacha Saldivia.

El Municipio de Río Grande, a través 
de la Subsecretaría de Cultura, continúa 
fortaleciendo la cultura en nuestra ciu-
dad, generando diferentes propuestas, 
seminarios y talleres que promuevan 
los conocimientos de los artistas y bai-
larines riograndenses.

Cabe destacar que, durante el pri-
mer Seminario asistieron más de 95 

SE LLEVÓ ADELANTE EL “SEMINARIO 
INTENSIVO DE RITMOS URBANOS”

vecinos de diferentes edades. Dada la 
convocatoria se tomó la decisión de 
replicar la propuesta, para aquellos 
que se quedaron sin cupos durante la 
primera parte.

La actividad inició con “Hip Hop 
Coreográfico” a cargo de la profesora 
Juli Saracho. Luego, Winona Mac Gaw 
brindó conocimientos básicos del 
“Female DanceHall” y por último, la 
profesora Nacha Saldivia proporcionó 
herramientas sobre el estilo de baile 
“Twerk”. Cabe destacar que, las tres 
profesionales son riograndenses que 
viven en Buenos Aires y, en esta opor-
tunidad, brindaron sus conocimientos 
y experiencias en su ciudad natal.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

de 4000 niños que eligieron formar 
parte de las colonias este verano.

La propuesta es llevada a cabo 
por la Agencia de Deportes, Cultura 
y Turismo, además, este 2025 marcó 
un número récord de inscriptos en la 
participación, proyectando cifras si-
milares para febrero.

Vale destacar que las inscripciones 
se renuevan cada 15 días en forma 
virtual, a través de la página deportes.
riogrande.gob.ar. De esta manera, se 
brinda, a cada riograndense, la opor-
tunidad de ser parte en estas activi-
dades.

Se llevarán adelante hasta el sábado 
8 de febrero, las vecinas emprendedoras 
que quieran participan, deben inscri-
birse a través del siguiente formulario: 
https://bit.ly/PreinscripciónExpoNo-
sotraspodemos2025.

La Secretaría de Género y Desarrollo 
Comunitario convoca a las emprende-
doras riograndenses a ser parte, con sus 
productos y servicios, de la nueva edi-
ción de la Expo “Nosotras Podemos”. La 
misma se realizará el 8 y 9 de marzo, a 
partir de las 12 hasta las 21 horas, en el 
Gimnasio Polideportivo Carlos Marga-
lot -prefectura naval N° 599-.

La convocatoria está dirigida a mu-
jeres y/o diversidades que tengan em-
prendimientos de artesanías , manua-

PRE-INSCRIPCIONES PARA 
PARTICIPAR DE LA “EXPO NOSOTRAS 
PODEMOS”

lidades o productos de elaboración 
propia tanto de rubros generales como 
gastronomía.

Quienes quieran formar parte de 
esta propuesta podrán realizar la  ins-
cripción a través del formulario: ht-
tps://bit.ly/PreinscripciónExpoNo-
sotraspodemos2025. Vale aclarar que 
hay tiempo de registrarse desde hoy 
hasta el sábado 8 de febrero.

RÍO GRANDE
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La Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés del Comité Evaluador del Emush 
2025, presentó a las y los 11 artistas 
seleccionados para la 6° Edición del 
Encuentro Internacional de Muralistas 
en el Fin del Mundo “Emush 2025” que 
se realizará bajo la temática “Hacernos 
Comunidad”. Con la Antigua Casa Be-
ban como escenario, el Comité com-
puesto por la secretaria de Cultura y 
Educación, Belén Molina, la secretaria 
de Planificación e Inversión Pública, 
María Belén Borgna, el concejal Nico-
lás Pelloli, Sabrina Laurenzo a cargo del 
programa municipal de Muralismo, el 
embajador y embajadora de Ushuaia, 
Omar Lemul y María José Pazos, se llevó 
adelante la selección de casi un cente-
nar de artistas que presentaron su pro-
puesta en una histórica inscripción de 
esta nueva edición del Emush.

Las y los seleccionados, que realiza-
rán sus obras desde el 15 al 23 de marzo 
a lo largo y ancho de la ciudad represen-
tando distintos aspectos del comunita-
rismo, unidad, identidad y empatía bajo 
la temática “Hacernos Comunidad”, 
fueron Antonela Gualla y Rodrigo Cres-
po por Ushuaia, Enrique Jorge Bernard 
y Sofía Hst por Río Grande cumplien-
do con el cupo de artistas fueguinos y 
fueguinas, Julia Anahi Tiscornia de Río 
Negro, Adrián Cola y Martín Agazzi por 
Buenos Aires, Agustina Cantoni de la 
provincia de San Juan, Soledad Moisas 
de Ayacucho y Lucas Artola de La Plata, 
sumándose como artista invitado Se-

PRESENTARON A LOS SELECCIONADOS DEL 
ENCUENTRO INTERNACIONAL DE MURALISTAS 
EN EL FIN DEL MUNDO “EMUSH 2025”

bastián Daels de Buenos Aires.
Belén Molina, secretaria de Cul-

tura y Educación, resaltó “la impor-
tancia de esta política pública de em-
bellecimiento urbano con la puesta 
en valor de los espacios públicos y 
democratización del arte, algo que se 
ha ido potenciando con el correr de 
las ediciones en la gestión municipal 
del intendente Walter Vuoto y que hoy 
presenta a casi un centenar de artistas 
interesados en ser parte. Estamos muy 
contentos con la convocatoria, que 
buscará plasmar en la ciudad a través 
del arte, la importancia de la unión 
y la comunidad como herramientas 
transformadoras para salir adelante. 
Este evento nacional nos encuentra 
cada año trabajando para seguir com-
partiendo el arte mural y el acceso a la 
cultura popular, mostrando el trabajo 
de las y los artistas nos sigue invitando 
a todos y todas a ser parte de la gran 
galería a cielo abierto que es Ushuaia”.

María José Pazos, embajadora de 
Ushuaia, destacó que “hemos tenido 
la difícil tarea de elegir entre tantos 
proyectos fantásticos para esta edi-
ción del Emush. Los invito a visitar las 
obras existentes y estar atentos a las y 
los artistas trabajando para compartir 
junto a ellos, haciendo comunidad en-
tre todos y todas”.

Por su parte el embajador de Us-
huaia, Omar Lemul, agradeció “poder 
ser parte de este proceso para selec-
cionar obras de muralismo, que gra-
cias a la Municipalidad de Ushuaia y la 

Secretaría de Cultura hoy cuenta con 
múltiples obras plasmadas en la ciu-

dad. Felicitaciones a todos los que se 
han sumado a ser parte de esto”.

USHUAIA
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Con el inicio del ciclo escolar cada 
vez más cerca, muchos padres han co-
menzado a adelantar sus compras para 
aprovechar mejores precios en útiles 
escolares. De acuerdo con un informe 
privado, el costo de una canasta básica 
escolar, compuesta por una mochila y 
20 artículos esenciales, registró un au-
mento del 44% en el último año.

Según el relevamiento, el precio de 
una canasta básica escolar —compues-
ta por una mochila con tiras y 20 útiles 
esenciales— registró un incremento del 
44% en comparación con el año ante-
rior. En 2024, esta lista costaba $38.999, 
mientras que en 2025 su valor asciende 
a $56.265.

Además, el informe detalla la varia-
ción de precios en dos combos adicio-
nales:

Combo 1: Incluye la canasta básica 
más un guardapolvo y una cartuchera 
sencilla.

Combo 2: En lugar de la mochila bá-
sica, incorpora una mochila con carro y 
una cartuchera de dos pisos.

“La estabilidad macroeconómica 
modifica las decisiones por parte de la 

LA CANASTA ESCOLAR AUMENTÓ 44% ANUAL
El precio de una canasta básica escolar que está compuesta por una mochila con tiras y 20 útiles esenciales registró un incremento 
del 44% en comparación con el año anterior, pero un producto aumentó hasta 187%.

ECONOMÍA

demanda para las compras de útiles 
escolares. Mientras el año pasado las 
compras se adelantaron en diciem-
bre para evitar aumentos de precios. 
Este año sólo 1 de cada 10 argentinos 
efectuaron sus compras el año pasado. 
Mientras que 4 de cada 10 argentinos 
realizarán las compras en Febrero 2024 
y 2 de cada 10 argentinos una semana 
antes del inicio de clases. Las decisio-
nes de las compras se postergan hasta 
último momento a diferencia de años 
anteriores”, indicó Damián Di Pace, di-
rector de la Consultora Focus Market.

“Para el caso de indumentaria y cal-
zado mientras el índice de precios ce-
rró el año pasado en 84,5% de aumento 
promedio. En el caso de los productos 
específicos para el rubro escolar como 
guardapolvo, calzado están teniendo 
incrementos interanuales muy por de-
bajo del promedio incluso con presen-
cia de fuertes promociones y descuen-
tos”, agregó el analista.

Si al valor de los útiles y la mochila, 
se le suma el valor de un guardapolvo 
unisex de primera marca (precio pro-
medio $33.575), y una cartuchera bá-
sica ($11.050) se obtiene un Combo 

1-Primaria, con un valor $100.890.-, un 
39% más que en 2024 ($72.449.-).-

“Al cambiar el ciclo de las compras 
hay alto stock y existencias en depó-
sitos de fabricantes, mayoristas e im-
portadores de útiles escolares. Esto no 
permite un incremento de precios ante 
una demanda que posterga sus com-
pras hasta último momento y exige al 
mercado competencia vía promocio-
nes y ofertas para atraerla y tomar una 
decisión para la adquisición de estos 
bienes. A su vez, la importación hor-
miga a través de compras en el exterior 
incide en términos relativos ya que si 
bien es un fenómeno real y existente 
no modifica el volumen de demanda 
en el mercado estacional local”, agregó 
Di Pace.

A diferencia del combo anterior el 
Combo 2-Primaria contiene una Mo-
chila con carrito y luz led, y una car-

tuchera de 2 pisos, y tiene un valor de 
$232.714, el cual suma un aumento 
interanual del 26% con respecto al año 
anterior (2024: $185.163).

Cuánto cuesta la canasta para se-
cundaria

Por otro lado, el relevamiento inclu-
yó una canasta de los útiles escolares 
básicos para Secundaria, que consta 
de 28 productos y suman un total de 
$54.415, representando un aumento 
interanual del 57% (en 2024 $34.695).

Consumo de los argentinos: cuándo 
compran y qué medios de pago usan

Por último, el informe revela que el 
42% de los argentinos suele comprar 
los útiles escolares en el mes de febre-
ro, mientras que sólo un 26% lo hace 
en enero. En este marco, el medio de 
pago más utilizado es la tarjeta de cré-
dito (40%), seguido por las billeteras 
virtuales (27%) y el efectivo (19%).
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

ACTUALIDAD

Tras el avance del fuego en la provin-
cia de Río Negro, y demás hechos simi-
lares en otras regiones de la Patagonia, 
las áreas afectadas ya son más de 18 mil 
hectáreas en las inmediaciones del Par-
que Nahuel Huapi. Dos gobernadores 
denunciaron que los incendios fueron 
intencionales, tras el acceso a pruebas y 
filmaciones, y ya se elaboró un protoco-
lo en conjunto. El Ministerio de Defensa 
envió apoyo para más control.

La cartera de Luis Petri anunció en 
la red social X (ex Twitter) un operativo 
realizado por el Ejército nacional en el 
que se desarrolló un despliegue de heli-
cópteros “en las zonas afectadas para re-
forzar la lucha contra el fuego en Río Ne-
gro y Neuquén”. En detalle, esto incluye 
el traslado aéreo de brigadistas, cargas 
esenciales y vuelos de reconocimiento 
para coordinar operaciones.

“Las Fuerzas Armadas siguen pre-
sentes, apoyando a quienes combaten 
los incendios y protegiendo a los argen-
tinos y nuestro territorio nacional”, con-
cluyó el Ministerio.

Gobernadores patagónicos, unidos 
contra los incendios

Los gobernadores patagónicos pac-
taron un protocolo regional para com-
batir los incendios que azotan a tres de 
las seis provincias de la región. Asimis-
mo, los mandatarios de Río Negro, Chu-
but, Neuquén, La Pampa, Santa Cruz y 

INCENDIOS FORESTALES EN EL PARQUE NAHUEL HUAPI: 
YA SON MÁS DE 18.000 HECTÁREAS ARRASADAS 

Tierra del Fuego elaboraron un docu-
mento conjunto en el que expresaron 
el “apoyo y compromiso en la lucha 
contra los incendios que afectan a la 
zona cordillerana”, según afirmó la 
Agencia Noticias Argentinas.

El documento que firmaron resalta 
que esas provincias y Neuquén están 
siendo particularmente impactadas 
por los siniestros, lo que ha llevado 
a los gobernadores a tomar medidas 
para fortalecer la prevención y el con-
trol de incendios en la región.”Hoy, 
más que nunca, nos encontramos 
trabajando juntos para combatir los 
incendios y proteger a nuestras comu-
nidades”, indicaron en el comunicado.

Los incendios en la Patagonia: ¿in-
tencionales?

El gobernador de Río Negro, Alber-
to Weretilneck, aseguró que el foco en 
El Bolsón es “un hecho intencional 
y delictivo”. En cuanto al origen del 
incendio, el mandatario señaló una 
botella de combustible, que será so-
metida a peritajes para determinar su 
posible vinculación con el hecho.

Detalló que “la Policía de Río Ne-
gro, el Fiscal de Turno y peritos acce-
dieron a los puntos donde comenzó 
el fuego. En uno de ellos se encontró 
una botella de vidrio, que será perita-
da para determinar su vinculación con 
el incendio”.

Por otra parte, afirmó que cuen-
tan con testigos que discutieron y 
hablaron con personas “en actitud 
sospechosa”. “Es una cuestión crimi-
nal porque no es solo atentar contra 
la naturaleza y el bosque nativo, sino 
también por las consecuencias que 
trajo”, denunció Weretilneck. “Si des-
cartamos el factor psiquiátrico de un 
incendiario, obviamente caemos en 
algo antisistema o anarquismo, o algo 
por el estilo, sino no tiene lógica”, aña-
dió.

Por su lado, el gobernador de Chu-
but Ignacio Torres también le adjudi-
có la responsabilidad de incendios en 
Epuyén y Esquel a tres personas: “Es-
tuvimos presentes en un nuevo foco 
ígneo que estaba siendo rápidamente 
apagado por los Bomberos, luego de 
que, minutos antes, un delincuente 
intenta desatar otro incendio en la re-
gión, prendiendo fuego los tendidos 
eléctricos.

Y siguió: “Además, pudimos acce-

der a un video donde se ve cómo, este 
mismo sábado, dos inadaptados bus-
caron iniciar un incendio en otra zona 
de la Cordillera, con un modus operan-
di similar al que observamos días atrás 
cuando unos violentos arrojaron bom-
bas molotov en la Estancia Amancay, 
cerca de Esquel”.

Incendios forestales en el Parque 
Nahuel Huapi: el fuego ya consumió 
más de 7.000 hectáreas

Si bien los brigadistas seguían tra-
bajando para apagar las llamas, según 
anunciaron autoridades la semana 
pasada, la intensidad del fuego creció 
debido a algunas cuestiones climáti-
cas, que junto con la complejidad del 
terreno, dificultan el acceso para poder 
apagarlo.

El Comité de Emergencia, coordi-
nado por el Parque Nacional Nahuel 
Huapi y la Dirección de Lucha Contra 
Incendios Forestales y Emergencias, 
compartió un informe el lunes sobre el 
estado del incendio Los Manzanos.

Los focos activos siguen fuera de control en tres provincias, afectando áreas protegidas y comunidades rurales. Autoridades 
locales y nacionales refuerzan operativos para combatir el fuego y mitigar el impacto ambiental.
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